



樹海

令和5年7月21日 第4号

富良野市立樹海学校

TEL 27-2307 FAX 27-2308

1学期と「ふるさと樹海」に思う

樹海学校長 小嶋高徳

唐突ですが、私は朝登校する児童生徒への挨拶が、本当に楽しみです。大好きな樹海の子に朝一番に声をかけ、義務教育全期間の子どもたちが挨拶してくれることは、義務教育学校ならではの事です。本当に得がたい喜びです。さらに元気に挨拶の飛び交う学校にしていきたいと思いました。また、先日ある保護者の方に「今年の先生方の雰囲気は、昨年よりもほんわかした感じがする」と話していただき、嬉しく思いました。今後も柔軟・温かで、かつ、すべきときは締まった雰囲気の職員集団を目指していきたいと思えます。

1学期は、感染症による制約が解除され、リモートを併用しつつ、校外での授業や交流を伴う活動が活発となりました。学校便りや学級便りで子どもたちの活躍をご覧頂けると思えます。子どもたちは、大忙しだったと思いますが、前向きに数多くの活動に取り組み、充実した樹海学校開校2年目の1学期を過ごしたと、その頑張りを大いに褒め称えたいと思えます。また、本校の4-3-2制ブロックの高等部の生徒によるリーダーシップや全校で行う朝運動など義務教育学校の長所が発揮されてきていると感じます。

ところで、本校の教育目標は、「ふるさと樹海に学び 世界に目を向け行動する人」です。今学期のふるさと樹海、そして富良野に学ぶ具体的な授業・活動として、「中等部のカボチャ栽培 (PTA)、後期課程の写真教室 (東山フォトコンテスト)、初等部34年の森林学習 (東大演習林)、中等部56年の環境教育 (富良野自然塾) とコミュニケーション教育推進事業 (富良野演劇工房)」等の学習を、保護者・地域・関係機関の方々のご協力によりできました。皆様に厚く感謝申し上げます。



実は私もふるさと樹海を知る機会がありました。それは7/16(日)老節布の水源地清掃に参加したことです。普段は入れない東大演習林の林道から乗り合わせ、嚴重にフェンスで囲まれた施設に行きました。きれいな湧き水を更にもろ過するための砂利等の入った石組みの四段の棚田があり、本校敷地のプールほどの広さ。そこに生えた草や落ち葉、施設回りの草を手作業で丁寧に取り除きました。そして地下にあるコンクリートの沈殿槽と貯水槽の内部にはしごをかけて降りて、丁寧に掃除し、ポンプで水を何度も吸い上げきれいにします。各槽とも深さは3mほどで、それぞれ一教室サイズ。半日かけ、清掃しました。施設は地域でお金を出し合い国の補助を受けて昭和43年にできたといひます。また消毒施設は地域の方々でお金を出し合い市から補助を受けて作ったそうです。その大切な水を我が校で使わせてもらっていると思うと、感謝の気持ちと大事に使わなくてはという気持ちになります。聞くと平沢、北進と西達布、東山、それぞれに水源地を管理し、取水しているとのこと。市ではなく、地区で水道組合を立ち上げ管理していて、文字通り地域の方が地域の水を守っていることを実感しました。

作業後に、水道組合の方々に、最近の熊・鹿の頻繁な出没に関して、聞いてみました。すると「自分たちが小中学生の頃のこの地区には、ほとんど出たことがなかったと思う」とのこと。昔の方が野生大型獣出没が多いと思ひ込んでいたので、驚きです。続けて「自然保護の重要性は理解できる、しかしバランスが大切だ」と実感を含めてお話しされたことが印象的でした。自然との共生は、多面的視点が必要で、奥深いです。今回のことから、持続可能な開発を考えるSDGs教育の推進に当たって、地域 (ふるさと) に学び、そこに立脚した視点をもたねばならないと改めて痛感しました。

さて、いよいよ明日から夏休みです。樹海っ子には1学期中にできなかった予習復習にいそしみ、学習の火を消さず、生活リズムの保持に気をつけて元気に生活してほしいと思ひます。

空ビン・古紙回収 6月29日(木)

～今までご協力ありがとうございました。

今年で最後となる「空ビン・古紙回収」が無事終了しました。毎年、多くの地域の皆様にご協力いただき、感謝申し上げます。今までありがとうございました。

鉄材回収 7月10日(月)

～ご協力ありがとうございました。

PTAによる鉄材回収が、無事終了しました。毎年、この日のためにたくさん鉄材を保管していただきありがとうございました。収益につきましては、子どもたちの学習活動に使用させていただきます。

宿泊研修 7・8年生

旭山動物園～ネイパル深川



7月3日(月)から1泊2日の旅程で、7・8年生の宿泊研修を実施しました。1日目は「旭山動物園」での「環境保全学習」、「ネイパル深川」でのウォークラリーやスポーツクライミングを体験しました。2日目は、「野外炊事活動」で美味しいカレーをつくりました。今回は、主に「ネイパル深川」(道立青少年体験活動支援施設)での研修でした。そこでは、部屋の清掃や寝具の片付けなど決められた

施設の規則に遵守した集団生活を学びます。生徒たちは、規則を守り、「しおり」を確認して自主的に行動し、有意義な宿泊研修となるよう努めていました。

プール学習～ふらっと～(全学年)

6月28日(水)、7月12日(水)に「ふらっと」での水泳授業を実施しました。1年生から9年生の全学年で、体力の向上や水泳技術の習得をねらいとした授業です。各自の課題を意識しながら、少しでも長く上手に泳げるよう練習に励んでいました。

森林プログラム学習(3・4年生)

7月11日(火)東大演習林へ行き、森林の植物や生き物の観察などの「森林プログラム」学習を実施しました。この学習は、富良野市生涯学習センター職員や森林学習サポーターの皆様のご同行、ご指導のもと実施しました。子どもたちは初めて見る生き物に目を輝かせ、普段の授業では学べない貴重な体験を通して、森林の大切さを教えていただきました。その後、7月14日(金)の参観日には、森林学習で学んだことを上手にまとめ発表することができました。



かぼちゃ定植(5～7年生)

6月26日(月)、保護者の皆様のご指導のもと、カボチャの定植作業が行われました。今年度は、畑の整備から土入れなどの補修作業をPTA本部役員の皆様にお手伝いいただき、立派な畑となりました。ありがとうございました。

いじめ防止スローガン

先月の「いじめ撲滅集会」を経て、「いじめ防止スローガン」が決まりましたので、掲載します。



- 一、いじめを見つけたら助け、いじめは絶対にしてはいけない。
- 一、嫌なことをしない。したらあやまる。相手のことを考える。いじめは絶対に許されない。
- 一、平等に親切にする。優しい言葉で発言する。自分がいやなことはし
- 一、相手の立場で考え、間違ったことをしていたら注意しよう。



みつばち文庫寄贈 ～ふらの東山エリアフォトコンテスト様より～

「ふらの東山エリアフォトコンテスト」様より、学校図書への寄贈がありました。今回の寄贈は、山田養蜂場が主催している『みつばち文庫』への応募をいただき、本校への寄贈が決定しました。誠にありがとうございました。

第2回 樹海学校 学校祭 ～9月9日(土) 開演8:40 終演12:00 予定

コロナ感染症対策による制限が解除され、地域の皆様の入場が可能となりました。樹海学校開校2年目の子どもたちが一生懸命に演じる姿を、是非とも会場にてご覧ください。

「学校祭プログラム」は、次回の学校だより発行日(8月末)に配布します。

8月行事予定

1	火	
2	水	
3	木	
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	
8	火	
9	水	
10	木	学校閉庁日
11	金	山の日
12	土	
13	日	
14	月	学校閉庁日
15	火	学校閉庁日
16	水	職員会議⑦
17	木	2学期始業式
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	
22	火	常任委員会⑤
23	水	
24	木	市教研班研修
25	金	
26	土	
27	日	
28	月	学校祭特別日課開始
29	火	緑峰高校・南富良野高校体験入学
30	水	学カテスト(7・8・9年)
31	木	